

La Opinión

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos 457.—Teléfono 11.287

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Calle Mayor, 92

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

La República Catalana está proclamada

Los catalanistas acusan a España ante la Liga de las Naciones y ante todas las instituciones internacionales

La osadía de los catalanistas ha llegado al límite de acusar a España ante la opinión internacional. Tomaríamos a burla el documento si no fuera porque el escarnio que hace de España y de cuanto es español, merece una repulsa franca del país entero, que debe conocer el manifiesto para adoptar una actitud decisiva y sin claudicasiones ante esas audacias. Se ha dirigido la «Unió Catalanista» a las delegaciones permanentes de la Sociedad de Naciones en Ginebra, Union Interparlamentaire, Union Internationale des Associations pour la S. de N., Academie Diplomatique Internationale, Union Internationale des Etudiants, Bureau des Etudes Internationales, Institut Universitaire d'Hautes Etudes Internationales, Fédération Universitaire Internationale pour la S. de N., Congrès des Nationalités Minoritaires d'Europe, Fondation Carnegie pour la Paix Internationale, a la Prensa europea, especialmente a la que tiene correspondencia en la Liga de las Naciones y a las personalidades intelectuales más destacadas en el mundo. Son estas las palabras de la mencionada «Unió Catalanista»:

«A pesar de la legalidad afirmada por los decretos y por la aprobación del plebiscito, las Cortes españolas han prescindido del proyecto de Estatuto presentado por Cataluña y, en su lugar, buscan la redacción de un Estatuto renunciando con que subsistir al primero. De nuevo las Cortes han negado los derechos de Cataluña; han negado sus derechos. Han preferido considerar a Cataluña como perdida en el conjunto de las provincias españolas, para mejor sujetarla a una organización que la someterá más estrechamente a la Constitución española.

Por lo tanto, la voluntad de Cataluña, claramente manifestada por el procedimiento legal del plebiscito, se ve burlada de sus primeros acuerdos. Si las Cortes españolas pretenden poner mano sobre el territorio catalán, Cataluña «continúa a sometida», contra su voluntad, a la dominación que le impuso la Monarquía de los Borbones.

En los términos enunciados en la proclamación de la República catalana y por la promesa española de respetar su soberanía; pero, por el contrario, rechazada toda otra forma que no tenga por base un acuerdo libremente convenido entre los dos Estados: el catalán y el español.

Cataluña, que se siente apoyada por la ley y por el derecho, tiene la seguridad de salir victoriosa de la lucha contra la absorción española, a la que la sometió la Monarquía por la fuerza de las armas.

SE CONCERTO CON CATALUÑA

«Cuando Cataluña se proclamó República catalana el 14 de abril de 1931, el Gobierno de la República Española la reconoció una personalidad estatal, conviniendo con el Gobierno de Cataluña las condiciones de un Estatuto catalán, cláusulas de relación que, desde entonces, habían de regir entre los dos Estados. El régimen provisional de transición del territorio catalán, por consecuencia de su propia emancipación del unitarismo español, y el procedimiento a seguir para la promulgación del Estatuto catalán, fueron fijados por decretos coordinados, tanto por el Gobierno catalán como por el Gobierno español. El Estatuto fue sancionado como intangible en 2 de agosto de 1931 por un plebiscito de todos los ciudadanos del territorio catalán, y obtuvo la casi absoluta unanimidad de sus votos (seiscientos mil a favor; tres mil en contra).

LOS PRETEXTOS QUE USAN LAS CORTES ESPAÑOLAS

«Las Cortes españolas, amparándose en diferentes pretextos, se esfuerzan en diferir su sanción, necesaria para que aquellos decretos obtengan fuerza de ley, tanto para Cataluña como para España.

A fin de testimoniar, una vez más, la voluntad de Cataluña, tuvo lugar en Barcelona, el 24 de abril de 1932 por iniciativa de una entidad profesional obrera, una manifestación, integrada por más de doscientas mil personas de todas las clases sociales, que reclamaron la aprobación integral del Estatuto de Cataluña. El 23 de abril último, día de San Jorge, fiesta nacional de Cataluña, más de un millón de personas reclamando una vez más la aprobación del Estatuto fueron transmitidas al presidente de la Generalidad de Cataluña, gracias a la iniciativa de una de sus organizadoras, la Juventud Catalana. Y justamente porque estas manifestaciones fueron seguidas de un intenso movimiento popular, al que se unió el territorio entero de Cataluña, las Cortes españolas se decidieron al fin a intentar ensayar la aprobación del Estatuto catalán.

LA VOLUNTAD DE CATALUÑA

«A pesar del convenio establecido entre el Gobierno catalán y el Gobierno español al tiempo de ser proclamada la República catalana,

LA HERIDA DEL ODIOSO ENGANO

«Ante tales hechos, la Unió Catalanista, que ha hecho sentir de forma reiterada su protesta al Gobierno y a las Cortes españolas, declara solemnemente que la cuestión catalana, lejos de ser resuelta por la promulgación del falso Estatuto que las Cortes están elaborando, ha llegado, por el contrario, se ha empeorado por la nueva injuria que infiere a Cataluña la R. pública española, faltando a las promesas hechas en el momento de su proclamación. La rectitud catalana se siente profundamente herida por tan odioso engaño.

La Unió Catalanista, apoyada por una corriente de opinión forávida, hace esta manifestación ante la opinión internacional, a fin de que ésta no sea engañada por falsas informaciones. Es preciso que sepa que Cataluña mantiene integralmente la reivindicación de sus derechos y de sus libertades. Cataluña está dispuesta a admitir la conveniencia con el Estado español.

El Gobierno de Rumanía

BUCAREST, julio 22 (D. U.).—El rey Carol ha llamado al doctor Maniu, jefe del partido nacional campesino, que tan arrojadora victoria ha obtenido en las elecciones para el Parlamento, encargándole de la formación de nuevo Gobierno. Se duda que el citado jefe acepte el encargo.

El asalto de Avilés

El gobernador de Oviedo ordenó que la Guardia civil desahuyara una batida en los montes en que se cree que se refugió el pistolero José Roces Cueto.

Actividad política

La Dirección General de Seguridad cursó órdenes para buscar a un tal Muñiz, otro que parece complicado en el asalto a la banca Maribona.

El censo electoral salmantino

tiene también más mujeres.

Hitler acusa a la República alemana

BERLIN, julio 22. (D. U.).—El jefe del fascismo alemán acusa duramente a Von Papen diciéndole que por la dictadura que ha impuesto, las elecciones legislativas del 31 del actual estarán dirigidas en Prusia por miembros hostiles a la tendencia que determinó en el Reich la eliminación del Gabinete de Brüning en junio último. El propio Hitler y su jefe de propaganda, doctor Goebbels, han dicho ayer por la radiodifusión a toda Alemania que, el régimen republicano en el país es la reacción maldiciente que la historia ha conocido. Pero el socialismo nacional que defendemos aquí que renazca en el clarí ad uniendo a todas las clases y grupos en Alemania, derrotando para siempre la pretendida libertad que envuelve esta República que de modo tan vergonzoso ha corrompido el carácter nacional.

Movimiento de barcos

FERROL, 22.—Para hacer reparaciones en el dique del Arsenal llegará el día 24 del actual a este puerto el transatlántico «Habana», y el día 28 el «Cristóbal Colón».

Periodista condenado

BILBAO, 22.—Ha sido condenado el director del semanario tradicionalista «El Fusil». Como se recordará, de dicho semanario solamente se publicaron seis números, todos los cuales fueron denunciados y recogidos por la Policía, hasta que la autoridad gubernativa dispuso su definitiva suspensión. Se trata del caso de que el director de dicho semanario, don Antonino Bilbao, se halla en gravísimo estado de salud, temiéndose de un momento a otro un fatal desenlace. Al presentarse en su casa la Policía para proceder a su detención, se encontraron con que el señor Bilbao se halla gravemente enfermo, por lo que no cumplimentaron el orden, pero han quedado guardias de vista.

Quince mil hombres en las maniobras militares

Conocense ya detalles de las maniobras militares que celebrarán el otoño próximo las fuerzas del ejército en la provincia de Palencia, en los noventa kilómetros cuadrados de la meseta de Torquemada.

El censo electoral salmantino

tiene también más mujeres.

El censo electoral salmantino

tiene también más mujeres.

Consejo de ministros

Fórmula para la enseñanza en Cataluña.—La nota oficial. El Consejo de ministros se reunió a las once y media de la mañana en la Presidencia y estuvo deliberando hasta las tres menos veinte de la tarde.

Mussolini es hoy más dictador que nunca

ROMA, julio 22. (D. U.).—La reorganización que ha hecho Mussolini de su Gabinete, de que ayer dieron cuenta nuestras informaciones, se hace hoy más dictador que nunca lo fué. Desde la crisis que hizo en septiembre de 1929, conservaba con la presidencia del Consejo de ministros el ministerio del Interior. Hoy tiene estos dos y los de Estado y Corporaciones, lo cual quiere decir que el solo dirige la política interior, la exterior y la economía. Son cuatro los ministerios cuyas riendas maneja, porque la presidencia del Consejo se considera en Italia como un departamento especial regulador y supremo de toda la actividad gubernamental. Verdad es que hubo un tiempo, en 1918, en que el duce desempeñaba ocho carteras; pero, ni aún así, gozó la autoridad y la influencia que ahora puede desarrollar y que le convierten en el gobernante más autocrático que puede soñarse.

Un marinero herido

GIJÓN, 22.—Continúan las divergencias de los marineros, y empleados de la Rula y los del Pósito de pescadores.

El concurso de bandas de música en Valencia

VALENCIA, 22.—Ayer, después de las nueve de la noche, termino la primera audición del certamen regional de bandas civiles.

El censo electoral salmantino

tiene también más mujeres.

